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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Координационный совет Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
представил отчет о деятельности за I квартал 2012 года 

Открывая заседание Координационного Совета, Председатель Местной общественной 
организации «Ассоциация коренных малочисленных народов Таймыра Красноярского края» 
(далее – Ассоциация) Сидор Чуприн поблагодарил Главу Таймыра Сергея Батурина за 
плодотворное сотрудничество, активное участие в решении актуальных вопросов коренных 
народов и выполнение договоренностей, в частности, за предоставление помещения под 
офис Ассоциации.  

Участие во встрече приняли активисты Ассоциации, члены Общественного Совета при 
главе Таймыра, представители коренных малочисленных народов. Собравшиеся обсудили 
вопрос повышения эффективности организации и проведения Дня оленевода в следующем 
году и Дня рыбака летом текущего года. Председатель Общественного Совета Галина 
Дядюшкина обратила внимание участников круглого стола на необходимость пересмотра 
организации праздников. По ее мнению, в первую очередь, все силы районных властей и 
специалистов районной Администрации, приезжающих в населенные пункты в дни 
празднований, должны быть направлены на общение с местным населением и решение их 
житейских проблем. Сергей Батурин поддержал предложение и добавил, что более 
организованно должна быть выстроена работа специалистов всех ведомств.  

В ходе заседания Главе Таймыра Сергею Батурину был представлен доклад о 
результатах работы Координационного совета Ассоциации (далее - Совет) за первый квартал 
2012 года. Согласно представленному отчету в период с января по май состоялось 11 
заседаний Совета. Гражданам, обратившимся за помощью, совместно с районной властью 
оказано содействие в трудоустройстве и предоставлении жилых помещений по социальному 
найму, также проведен ряд мероприятий, направленных на решение вопросов традиционной 
хозяйственной деятельности. Кроме того, активисты Ассоциации приняли участие в 
праздновании Дня оленевода в поселках Тухард, Носок, Сындасско, организовали выезд 
детей из Дудинского детского дома на р. Енисей на рыбалку. Результатом работы Ассоциации 
также стал проект закона Красноярского края о признании общественных объединений 
коренных малочисленных народов Севера края социально ориентированными.  

В завершение заседания Сергея Батурина проинформировали о том, что в этом году 
Таймыр приглашен к участию в VI Всемирном конгрессе фино-угорских народов в Венгрии и 
заседании VII съезда Ассоциации коренных малочисленных народов Севера, Сибири и 
Дальнего Востока РФ в Салехарде в марте 2013 года. Сергей Батурин поручил специалистам 
районной Администрации, присутствующим на встрече, подготовить письмо на имя 
Губернатора Красноярского края с просьбой изыскать возможность выделения финансовых 
средств на расходы, связанные с поездками. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ледоход на Енисее в Дудинке ожидают уже 28-го мая 

Кромка льда на реке Енисей находится на расстоянии 30-ти км от села Курейка (400 км 
от Дудинки), в нижнем бьсесе Красноярской ГЭС. Об этом корреспонденту ИА "Таймырский 
Телеграф" сообщили в управлении по делам ГО и ЧС администрации Норильска. 
  Согласно прогнозам ледоход на Енисее ожидают уже 28-го мая. В прошлом году 
ледоход в Дудинке был 26-го мая. Самый ранний ледоход в Дудинке был в 1997-м году – 21-
го мая. В тот год пик паводка пришелся на 22-ое мая – 14,14 м. Наивысший пик паводка был 
31-го мая 1999-го году – 21,49 м. 

"Таймырский Телеграф" 
В Дудинке обсудят состояние дорог 

Администрация города Дудинки информирует о проведении общественного 
обсуждения проектов  реконструкции, капитального ремонта и ремонта улично-дорожной сети 
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города с целью определения приоритетных объектов и формирования соответствующего 
перечня. Обсуждение пройдет 24 мая в центральной библиотеке Дудинской 
централизованной библиотечной системы по адресу:  ул. Матросова, 8 а. 
 
Акции "За порядок в подъезде!" и "За порядок на дорогах!" прошли в Дудинке 

В Дудинке прошли акции "За порядок в подъезде!" и "За порядок на дорогах!". Об этом 
сообщает Отдел МВД России по Таймыру. 
 В них приняли участие школьники, они оказали посильную помощь таймырской полиции. 
 Ребята получили заслуженные награды: благодарственные грамоты и призы начальника 
Отдела МВД России по Таймырскому району Александра Будяева. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Театральные проекты – юным дудинцам 

В городском Доме культуры продолжается реализация проекта «Кустук» (в переводе с 
долганского «Радуга»). Мастер-классы «Театр. Его истоки», проведённые 16 и 18 мая  
сотрудниками Камерного театра познакомили воспитанников детского дома и школы-
интерната с историей возникновения кукольного театра, театральной лексикой. Во время 
игровой программы дети узнали о таких творческих профессиях как режиссер, художник-
декоратор, бутафор, актер; попробовали  самостоятельно изготовить куклы для спектакля. 21 
мая аналогичное мероприятие пройдёт для детей, находящихся в социально-
реабилитационном центре.  

С нового учебного года в Доме культуры начнёт работать национальный 
самодеятельный кукольный театр, а студия эстрадных миниатюр «SЭМ» 23 мая пригласит на 
премьеру спектакля «Кукареку» по пьесе Ирины Токмаковой в постановке Катерины 
Ушаковой. Начинающие актёры в возрасте от 7 до 9 лет продемонстрируют свои творческие 
способности, которые они развивали на протяжении двух лет занятий в студии. 24-го и 25-го 
мая спектакль смогут посмотреть воспитанники детских садов города. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
12 терапевтических и 6 педиатрических участков сократят в норильских поликлиниках 

В Норильске проведут реорганизацию участковых служб городских поликлиник. Об этом 
сообщает пресс-служба аппарата главы города. 

 Участки поликлиник Норильска будут перераспределены в соответствии с последними 
данными Всероссийской переписи населения. 

 По результатам Всероссийской переписи населения 2010 года количество жителей 
Норильска сократилось с 201953 до 175380 человек. 

 Учитывая, что норматив численности населения на 1 терапевтический и 1 педиатрический 
участок составляет 1700 и 800 человек соответственно, в Норильске будет сокращено 12 
терапевтических и 6 педиатрических участков норильских поликлиник. Это позволит 
равномерно распределить пациентов между врачами, и обеспечит преемственность лечения 
одним терапевтом. Ранее участки с вакантными ставками обслуживались несколькими 
терапевтами. 

 Также будет сокращено 47 штатных единиц, из которых фактически заняты только 19. 
 Врач-терапевт, 2 врача-педиатра и 16 медсестер будут переведены из участковой службы 

в другие подразделения учреждений здравоохранения Норильска с сохранением уровня 
дохода. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
На руднике в Норильске погиб рабочий  

В Норильске на руднике «Таймырский» погиб 39-летний рабочий фирмы ЗАО «Атлас 
Копко».  
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Как сообщили в пресс-службе СУ Следственного комитета по краю, мужчина, работая 
сменным механиком ремонтной базы, демонтировал заднее правое колесо погрузочно-
доставочной машины. В результате усталостного разрушения металла двухметровый диск 
колеса и часть конструкции под давлением сломались и ударили рабочего. 

В настоящее время устанавливаются все обстоятельства произошедшего. По результатам 
проверки будет принято процессуальное решение. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Генеральный директор "Норильского никеля" Владимир Стржалковский совершил 
рабочую поездку в Норильск 

Генеральный директор ОАО "ГМК "Норильский никель" – председатель правления ОАО 
"ГМК "Норильский никель" Владимир Стржалковский совершил рабочую поездку в Норильск. 
Об этом сообщает пресс-служба Заполярного филиала компании. 

 В ходе плановой работы на основной производственной площадке "Норильского никеля" 
гендиректор ознакомился с объектами размещения накопленного техногенного сырья 
обогатительного и металлургического переделов. Целью этой поездки стало рассмотрение 
предложенной руководством Заполярного филиала компании концепции переработки и 
вовлечения накопленных запасов в производство, что, наряду с позитивным экологическим 
эффектом, по расчетам, может дать 8-10% прироста выпуска товарной продукции. 

 Директор Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгений Муравьев также 
проинформировал Владимира Стржалковского о текущих результатах производственно-
хозяйственной деятельности предприятий группы. 

 Также Стржалковский провел совещание с руководителями Заполярного филиала 
компании по вопросам взаимодействия с внешними технологическими подрядными 
организациями и рабочую встречу с представителями правоохранительных органов, 
представил коллективу вновь назначенного директора департамента безопасности 
"Норильского никеля" Владислава Гасумянова. 

"Таймырский Телеграф"  
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Доходы краевого бюджета за I квартал 2012 года составили более 31 млрд. рублей  

 Сегодня Правительство края рассмотрело итоги исполнения бюджета региона за первый 
квартал 2012 года. Как сообщил в своем докладе министр финансов края Роман Одинцов, за 
первые три месяца текущего года край получил 31,7 млрд. рублей доходов, что составляет 
104,9% от плана. Перевыполнение сложилось, главным образом, благодаря налоговым 
доходам. В частности, поступление налога на прибыль организаций превысило учтенную 
сумму на 1,1 млрд рублей, поступление налога на имущество организаций - на 611 млн 
рублей. Увеличение произошло в результате превышения фактической цены нефти и курса 
доллара над параметрами, учтенными в бюджете, а также за счет досрочной уплаты налогов 
отдельными налогоплательщиками. 

 Расходы в I квартале составили 30,4 млрд рублей - 95,3% от плана на квартал. В 
сравнении с аналогичным периодом прошлого года исполнение увеличилось почти на 3,3 
млрд рублей. Также вырос процент исполнения к году - с 19,4% до 20,1%, то есть 
наблюдается динамика более равномерного исполнения бюджета в течение года, сообщает 
министерство финансов.  

 Дополнительно из федерального бюджета поступило 4,8 млрд рублей. Это целевые 
средства, которые были направлены на реализацию программы модернизации 
здравоохранения, модернизацию региональных систем общего образования, оказание 
социальной помощи по обеспечению лекарственными средствами отдельным категориям 
граждан и др.  

 За счет собственных средств краевого бюджета на реализацию долгосрочных целевых 
программ направлено 4,4 млрд рублей, или 94,6% от утвержденных назначений на I квартал. 
Высокое исполнение сложилось по 14 программам, половина из которых освоена на 100%. 
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Положительная динамика освоения средств отмечается и в капитальном строительстве. В 
стройки и объекты было вложено 588 млн рублей, что составляет 10,3% от годового плана, 
тогда как за аналогичный период прошлого года было освоено 353 млн рублей или 5,4% от 
плана года.  

 По сравнению с аналогичным периодом 2011 года на 118 млн рублей увеличились 
расходы на реализацию инвестиционных проектов. В этом году они составили 196,1 млн. 
рублей. Вырос объем средств финансовой поддержки бюджетов муниципальных образований 
и перечисления ФОМСу. В I квартале на эти цели было направлено 19,1 млрд рублей. 
Больше 3 млрд в качестве субсидий получили из краевого бюджета организации транспорта, 
печати, ЖКХ, бюджетные и автономные учреждения. 

 Подводя итоги, Роман Одинцов отметил, что за истекший период финансового года 
процент исполнения бюджета довольно высок, активно осваиваются средства в рамках 
долгосрочных целевых программ, проведена работа по подтверждению остатков целевых 
средств федерального бюджета. Кроме того, для привлечения дополнительных средств в 
бюджет край продолжает использовать механизм размещения временно свободных средств 
на депозитных счетах кредитных организаций. По расчетам минфина края, дополнительные 
доходы краевой казны от размещения свободных средств составят 360,4 млн рублей. 

НИА 
 

Для жителей севера начнут строить дома побольше  
Для жителей севера Красноярского края начнут строить дома побольше. Решение об 

увеличении размера жилой площади быстровозводимых домов для северян 18 мая 
поддержали депутаты Законодательного Собрания Красноярского края на заседании 
комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов. 

Внесенные изменения регламентируют увеличение размера жилой площади 
быстровозводимых малоэтажных домов с 35 кв. метров до 50. В связи с этим должны 
увеличиться и социальные выплаты, связанные с доставкой дома к месту его монтажа для 
жителей населенных пунктов, расположенных на реках Енисей и Большая Хета. По 
предложению руководителя агентства по делам Севера и поддержке коренных 
малочисленных народов края Валентины Боковой в законопроекте будет предусмотрена 
возможность перечисления 30% от этой выплаты на счет поставщика дома. 

Кроме обсуждения площади строящихся для северян домов, депутаты заслушали 
информацию о начала северного завоза. По информации руководителя агентства госзаказа 
края Дмитрия Кипниса, он стартовал уже на прошлой неделе и планируется, что он пройдет 
достаточно спокойно. Вместе с тем с каждым годом повторяется одна и та же проблема — 
долги Эвенкийского муниципального района за организация и проведение завоза превысили 
400 млн. рублей. 

По итогу докладов члены комитета предложили правительству края разработать 
мероприятия по повышению эффективности северного завоза и составить перечень товаров 
и услуг, подлежащих северному завозу. 

«Лаборатория новостей» 
 
Темп роста инвестиций в Красноярском крае обогнал средний уровень по стране  

Красноярский край обогнал средние показатели по России в промышленном производстве, 
сообщил 18 мая на заседании регионального правительства первый заместитель министра 
экономики и регионального развития края Михаил Бершадский. 

Подводя итоги социально-экономического развития региона за первый квартал, он 
отметил, что в экономике сохраняется положительная динамика. Показатели промышленного 
производства в крае составляют 105,4% и обгоняют по темпам не только средние показатели 
по России, установившиеся на уровне 104%, но и в среднем по Сибири — 105,3%. В 
министерстве связывают такое улучшение с увеличением объема добычи нефти, 
превысившие показатели аналогичного периода прошлого года на 20,5%. Увеличилась 
добыча природного газа, свинцового концентрата и золотосодержащих руд и концентратов. 
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Превышение среднероссийских показателей отмечается и по росту инвестиций. При росте 
по России в среднем на 111,2%, Красноярский край сумел достичь темпов роста в 148,8%. 

В ходе своего доклада замминистра предложил министерству промышленности края 
обратить внимание на два производства и более подробно изучить планы завода «Бирюса» и 
Красноярского завода комбайнов, чтобы сохранить темпы производства на ранее 
установленных уровнях. Однако прирост по направлению производства машин и 
оборудования в крае находится на достаточно высоком уровне и составляет 114,8%. Самый 
же высокий показатель держат производства по обработке нефтепродуктов и ядерных 
материалов — они выпустили продукции на 46,7% больше, чем в прошлом отчетном периоде. 
«Стабильная ситуация в краевой экономике позволила сохранить стабильность и на рынке 
труда. Уровень зарегистрированной безработицы к концу марта составил 1,9% к численности 
экономически активного населения. При этом уровень инфляции сложился на уровне 
среднего по России показателя и составил 1,5% к январю-марту 2011 года», — пояснил 
Бершадский. Заработная плата работников в среднем выросла на 13,7%, в реальном 
выражении это составило 9,2%. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Правительство Медведева сформировано 

Сегодня президент должен утвердить структуру кабинета министров. С представителем 
Владимира Путина Дмитрием Песковым связаться не удалось. 

Семеро главных 
По информации «Ведомостей», старший эшелон правительства в отличие от младшего, 

министерского, поменяется мало. Как и обещал Медведев, зампредов правительства будет 
семь. По информации «Ведомостей», это Игорь Шувалов (первый зампред), бывший 
помощник президента Аркадий Дворкович, Владислав Сурков, бывшая заместительница мэра 
Москвы Ольга Голодец, Дмитрий Козак, Дмитрий Рогозин и Александр Хлопонин. 

Игорь Шувалов будет координировать финансовый блок, приватизацию и жилье. 
Гигантскими полномочиями наделен Дворкович: он куратор всех отраслей промышленности, 
включая ТЭК, транспорт и сельское хозяйство. Сурков будет руководителем аппарата 
правительства и оставит за собой инновации, науку и культуру. Козаку предстоит закончить 
олимпийский проект, он руководит строительным сектором. Рогозин продолжит заниматься 
ВПК, Хлопонин — Северным Кавказом. 

Министры на вырост 
Медведев обещал, что правительство обновится очень существенно, именно поэтому дело 

шло так медленно: приходилось долго консультироваться. 
Министром финансов остается Антон Силуанов, это означает преемственность политики, 

считают сотрудники Минфина. «Антон Германович всю жизнь проработал в Минфине, знает 
ведомство как свои пять пальцев», — объясняет один из них. 

Нынешняя министр экономического развития Эльвира Набиуллина, скорее всего, уйдет в 
администрацию президента. Несколько федеральных чиновников говорят, что Набиуллина 
может стать помощником президента по экономическим вопросам. Должность прекрасно для 
нее подходит — влиятельная и непубличная, считает сотрудник аппарата правительства. 
Министром экономического развития будет Андрей Белоусов, рассказывают несколько 
федеральных чиновников. С июля 2008 г. Белоусов возглавляет в аппарате правительства 
департамент экономики и финансов, в сферу деятельности которого входят бюджетные 
вопросы, госинвестиции, деятельность Внешэкономбанка, инвестиционный климат. Прежде 
он был замминистра экономразвития, а в чиновники пришел из созданного им Центра 
макроэкономического анализа и прогнозирования. Белоусов не раз выступал за наращивание 
госинвестиций в экономику. Его назначение — признак плотного госконтроля в экономике, 
полагает главный экономист Альфа-банка Наталия Орлова. «Белоусов никогда не был 
сторонником активного госрегулирования. Он абсолютно рыночный экономист, для него 
развитие конкуренции самоценно», — не согласен управляющий партнер Altera Capital 
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Кирилл Андросов, работавший с Белоусовым в Минэкономразвития и аппарате 
правительства. 

Министром промышленности и торговли остается Денис Мантуров. Один из основных 
кандидатов на пост министра энергетики — бывший замминистра финансов Александр Новак, 
говорят знакомые с ходом переговоров чиновники. До прихода в Минфин в 2008 г. он был 
председателем правительства Красноярского края, близок к Хлопонину. 

Главным кандидатом в министры связи менеджеры и акционеры крупных 
телекоммуникационных компаний называют Николая Никифорова, министра связи 
Татарстана. 

Министерство транспорта возглавит Максим Соколов, знают два федеральных чиновника. 
Последние два года он возглавляет в аппарате правительства департамент промышленности 
и инфраструктуры, до этого пять лет работал в правительстве Петербурга, занимался в том 
числе Западным скоростным диаметром. Бывший министр Игорь Левитин может стать 
советником президента, полагают два федеральных чиновника. 

Социальное разделение 
Ольга Голодец возглавит социальный блок. После окончания экономического факультета 

МГУ она занималась научной деятельностью в НИИ труда и Институте занятости РАН, вела 
социальные программы в фонде «Реформуголь» и восемь лет занималась персоналом в 
«Норильском никеле», а последние полтора года руководила социальным блоком в мэрии 
Москвы. 

Голодец имеет рациональный бизнес-подход к проблемам, она отличный директор по 
персоналу, рассказывает ее знакомый, но ей очевидно недостает опыта в социальной 
политике. Голодец связана с бизнесменом Михаилом Прохоровым, считает он, и может 
рассматриваться как его представитель в правительстве. 

Министерство здравоохранения и социального развития делят на два: здравоохранения и 
труда. Министрами станут заместители Татьяны Голиковой, рассказывают федеральные 
чиновники: здравоохранения — Вероника Скворцова, труда — Максим Топилин. 

Скорцову номинировали после того, как министром отказался работать руководитель 
департамента здравоохранения Москвы Леонид Печатников, говорят чиновники. Скворцова 
среди заместителей Голиковой была единственной с медицинским образованием, 
рассказывает ее знакомая: она уважаемая специалистка по сердечно-сосудистым 
заболеваниям, была инициатором включения в национальный проект «Здоровье» 
строительства сердечно-сосудистых центров в регионах. Но в должности замминистра не 
проявила организаторских способностей, считает собеседник «Ведомостей»: «Многие важные 
документы, например закон об обязательном медицинском страховании, Голикова 
разрабатывала без нее, с директорами департаментов». 

Топилин должен будет серьезно заняться регулированием трудовых отношений, которые 
долго были в заброшенном состоянии, считают федеральные чиновники: искать баланс 
интересов работника и работодателя, решать вопросы защиты труда, оплаты больничных 
листов, страхования, минимизируя затраты государства. Пенсионным обеспечением тоже 
будет заниматься Минтруд, сообщают два федеральных чиновника. Под воздействием 
Голиковой Топилин стал консерватором, характеризует его коллега, а задача перед ним стоит 
трудная: сейчас треть занятых — неформальный сектор экономики, и он растет. То есть 
экономический рост уже 10 лет идет вместе с сжиманием формальных трудовых отношений, 
констатирует собеседник «Ведомостей»: «Эту политику надо менять, посмотрим, сможет ли 
что-то сделать Топилин». 

Голикова уйдет из правительства, но продолжит курировать социальные вопросы: она 
станет помощницей президента по социальным вопросам, рассказывают федеральные 
чиновники. Влияние Голиковой на социальный блок продолжит быть доминирующим, уверены 
они. 

Основная проблема будущего правительства — низкий настрой на реформы, говорит 
человек, участвующий в переговорах: большинство кандидатов против или безразличны к 
ключевым предложениям стратегии развития России до 2020 г., которую сам Медведев 
публично объявил основой программы своего правительства. «Это предвещает годичную 
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заминку в реализации необходимых реформ, а то и отказ от них — ведь через два года снова 
начнется электоральный цикл», — сетует он. Значение прежнего состава правительства 
останется большим, считают федеральные чиновники: бывшие министры будут влиять на 
политику из администрации президента. 

Vedomosti.ru  
 

Президент сократил число мигалок лишь на 41% 
С 1 июля право на использование спецсигнала останется у 569 автомобилей — это на 41% 

меньше, чем сейчас. В указе президента речь только об автомобилях без специальной 
раскраски кузова, пояснили в пресс-службе президента, к машинам в спецраскраске — ДПС, 
«скорой помощи» и т. п. — это не относится. 

Больше всего мигалок потеряют чиновники и депутаты. Полностью лишатся спецсигналов 
сотрудники аппарата правительства (им полагалось 40 мигалок) и председатели заксобраний, 
а губернаторы смогут ездить с мигалкой только в своем регионе. За пределами своих 
регионов они, как правило, передвигаются в сопровождении полиции. В Москве регионалы 
пользуются автомобилями полпредства региона, которым спецсигналы не положены, 
рассказала председатель калининградского заксобрания Марина Оргеева. Машиной 
сопровождения в Москве Оргеева, по ее словам, не пользуется. 

На 60% уменьшится количество спецсигналов у администрации президента: было 50, 
останется 20. Совет Федерации сохранит пять мигалок из восьми, Госдума — восемь из 12. 
Прежде спецсигналы полагались председателю Госдумы и всем его замам, т. е. в нынешней 
Думе — девятерым депутатам. 

Силовые и правоохранительные органы, за которыми было закреплено больше половины 
спецсигналов, пострадают меньше за исключением СКР — из 30 мигалок президент оставил 
им 12. На 28% сократится количество мигалок у МВД — со 140 до 100 (в квоту не входят 
машины оперативных служб). Самый большой автопарк машин с мигалками даже после 
сокращения на 14% будет у ФСБ — 197 автомобилей. Незначительно уменьшится количество 
спецсигналов, закрепленных за Генпрокуратурой (из 35 останется 30), фельдъегерской 
службой (60 из 70) и Минобороны (20 из 23). 

Последний раз количество мигалок было кардинально сокращено в 2006 г. — с 7000 до 
968. На самом деле, по подсчетам читателей «Ведомостей», фотографировавших 
автомобили со спецсигналами, их куда больше: так, в марте в 2010 г. мигалками были 
оборудованы как минимум 1123 машины. 

Седьмого марта Путин пообещал «кардинально, до нескольких десятков» уменьшить 
количество машин с мигалками. Обещание не выполнено, считает Петр Шкуматов, 
координатор движения «Синие ведерки»: осталось не «несколько десятков». Ограничения 
работать не будут, уверен он: проконтролировать количество мигалок у силовиков 
невозможно, а наказания за использование губернаторской «светомузыки» за пределами 
региона не предусмотрено. Чиновникам мигалки не нужны, право на езду со спецсигналом 
должно быть только у служб спасения и оперативников, уверен Шкуматов. 

Vedomosti.ru  
 

Минфин РФ пока не видит значительных рисков в падении цен на нефть и ослаблении 
рубля 

Минфин РФ пока не видит значительных рисков в нынешнем падении цен на нефть и 
ослаблении рубля, сказал замглавы Минфина РФ Сергей Сторчак журналистам в кулуарах 
ежегодного заседания совета управляющих ЕБРР. 

На этой неделе рубль обновил четырехмесячный минимум: темпы падения курса рубля 
сохранились в пятницу высокими на фоне продолжившегося бегства инвесторов от риска, 
подешевевшая до 107 долларов за баррель нефть оказала дополнительное давление на 
рубль. Основным поводом для продолжения бегства инвесторов от риска послужил накал 
страстей вокруг Греции, которой рейтинговое агентство Fitch в очередной раз понизило 
рейтинг. Стоит отметить и заявление МВФ, который отказался сотрудничать с временным 
греческим правительством. При этом рост рисков выхода Греции из еврозоны давит и на 
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другие слабые звенья союза. В результате на фоне роста доходности долгов Испании 
агентство Moody's понизило рейтинги 16 банков Испании, в том числе крупнейшие Santander и 
BBVA. 

"(Цены) все еще высокие, достаточно комфортные для нас. Я не вижу больших рисков 
сейчас. Я не думаю, что мы должны бояться чего-то", - сказал Сторчак в Лондоне в субботу.  

Отвечая вопрос о том, почему мы наблюдаем столь резкое падение рубля, замглавы 
Минфина сказал, что обесценение обусловлено, скорее, вопросами мировой политики, 
нежели макроэкономики. 

"Рубль ведет себя так под давлением новостей, связанных скорее с политической сферой, 
чем экономической. Такое поведение рубля - свидетельство слишком большого развития 
финансового сектора в мире. Финансовый сектор слишком оторвался от других отраслей 
экономики, я думаю, что это проблема и очень серьезная, с которой предстоит каким-то 
образом разобраться. Нет таких оснований, по крайней мере, серьезных макроэкономических, 
чтобы была такая турбулентность рынка. Мне кажется, что это в сфере психологии, по-
прежнему не очень высокого доверия к политикам, которые проводят различные страны", - 
полагает Сторчак. 

Он также считает, что снижение нефтяных котировок не повлияет на исполнение бюджета. 
"Бюджет у нас на текущий год рассчитан при цене 100 долларов за баррель. На следующий 

год идут разговоры, правда, о 110 долларах за баррель. Пока нынешняя цена значительно 
выше, чем 100 долларов за баррель", - пояснил замглавы Минфина. 

ПРАЙМ 
         

Экономическая зима может наступить летом. Центробанк сравнивает ситуацию на 
кредитном рынке с кануном кризиса 2008 года 

В России падают биржевые индексы, слабеет рубль, замедляется промышленность и 
стагнирует кредитование. Что это – начало новой экономической зимы или только временное 
ухудшение? В пользу версии экономической зимы говорят долгосрочные тенденции: в Европе 
развивается промышленный спад, на мировых рынках дешевеет нефть, финансовые 
структуры теряют стабильность, а в зоне евро банки даже лишаются поддержки Европейского 
центробанка. Следом за Грецией в кризис сползают и другие крупные европейские экономики.  

Российский Центробанк (ЦБ) объявил вчера о длящейся весь первый квартал 2012 года 
стагнации банковского сектора: у банков нет резервов для наращивания кредитного 
предложения. Российские фондовые биржи обрушились вчера более чем на 2%. Причины – 
негативные новости из Греции и дешевеющая нефть. Также налицо тенденции ослабления 
российского рубля и замедления промышленного производства в РФ. Эксперты стараются не 
нагнетать ситуацию, однако замечают, что, когда в Европе наступает экономическое 
похолодание, Россию накрывает экономическая зима.  

«Мы сейчас по итогам первого квартала находимся на переломе ситуации, которая в этом 
году будет существенно отличаться от предыдущей. Мы видим по итогам квартала, что 
началась стагнация в банковском секторе – нулевой рост портфеля. По оперативным данным 
по наблюдению за крупнейшими банками, видим, что кредитное предложение остановилось 
на уровне начала нового года, то есть предложение не растет», – заявил вчера журналистам 
замдиректора департамента финансовой стабильности ЦБ Сергей Моисеев. В числе причин 
стагнации – недостаточный для развития банковского сектора рост экономики РФ: лишь около 
5% в первом квартале, по данным Росстата.  

При таких макроэкономических показателях банки не могут расти на 30–50%, сказал 
Моисеев. Еще одна причина – у банков нет запасов для того, чтобы наращивать кредитное 
предложение, действует ограничение норматива так называемой достаточности капитала. 
«Сейчас находимся ближе к историческому минимуму. По итогам апреля норматив 
достаточности капитала составил приблизительно 14,6%. Для сравнения: это то, что было 
накануне предыдущего кризиса в 2008 году», – пояснил Моисеев. Приемлемый уровень 
достаточности капитала составляет, согласно ЦБ, 13%. Также стагнация стала следствием 
дефицита ликвидности на финансовом рынке. «Кредиты не растут, а просрочка начала расти. 
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Велосипед остановился, некоторые игроки попадали с велосипедов», – сделал вывод 
Моисеев.  

Впрочем, ЦБ пока не считает ситуацию тревожной. Наоборот, в ЦБ заявляют о здоровой 
тенденции, которая пришла на смену сумасшедшему восстановительному росту последних 
лет, когда финансовый сектор рос на 20%, 30% и даже на 50%. Моисеев также отметил, что 
еврокризис несет российской банковской системе риски, но они умеренные и приемлемые.  

Вполне возможно, что ЦБ просто не хочет провоцировать панику очередной тревожной 
новостью, ведь российский рынок и так уже находится в крайне нервозном состоянии. В 
частности, накануне глава ЦБ Сергей Игнатьев объявил об оттоке капитала из РФ за первые 
четыре месяца в 42 млрд. долл.  

Весь вчерашний день на российских фондовых биржах наблюдалось ощутимое падение 
индексов – примерно на 2% за сутки (таков показатель на момент сдачи номера). Очевидна и 
валютная нестабильность, иллюстрацией которой могут служить вчерашние торги на ММВБ. 
После трех часов дня доллар снова подорожал на 40 коп., достигнув 31,22 руб. Тем самым 
начиная с марта 2012 года доллар подорожал примерно на 2 руб.   

Российские, а также европейские фондовые индексы взбудоражили новости о том, что 
Европейский центробанк прекращает предоставление дешевых займов ряду греческих 
банков. Политическая неопределенность в Греции и тот факт, что страна вот-вот выпадет из 
еврозоны, – одни из факторов биржевой нестабильности.  

Еще один признак надвигающегося кризиса – это последние данные Росстата о 
промпроизводстве в РФ, которое замедляется. В апреле 2012 года оно выросло по сравнению 
с тем же месяцем 2011 года на 1,3% после роста на 2% в марте, на 6,5% в феврале и на 3,8% 
в январе. Эта статистика оказалась хуже прогнозов экспертов.  

Некоторые эксперты «НГ» не отрицают, что все перечисленные факторы – предвестники 
надвигающейся на Россию экономической зимы. Однако они далеки от преждевременной 
паники и надеются, что негативные тенденции последних месяцев окажутся временными.  

«В здоровом экономическом механизме экономические субъекты реинвестируют большую 
часть полученной прибыли обратно в долгосрочные инвестиционные проекты. Так происходит 
в Европе. В России же в большей степени живут сегодняшним днем и предпочитают 
краткосрочные вложения долгосрочным. В результате подвижность капиталов выше, и в 
любой момент может произойти его отток из страны или приток. Как только конъюнктура на 
мировых рынках ухудшается, капиталы активно выводятся, как это происходит с начала года, 
– а значит, и уменьшается кредитное предложение со стороны банковского сектора», – 
комментирует ситуацию руководитель отдела бизнес-оценки компании «ФинЭкспертиза» 
Александр Дорофеев. В итоге, когда в Европе «похолодание» – в России наступает «зима». А 
когда в Европе «оттепель» – в России «жара». Эксперт считает, что сейчас вероятнее не 
столько длительная стагнация, сколько коррекция макроэкономических прогнозов в худшую 
сторону.  

«Пока еще непонятно, будет ли реализовываться кризисный сценарий, – продолжает 
председатель правления ФлексБанка Марина Мишурис. – Во многом все зависит от развития 
ситуации с Грецией». Текущее снижение индексов и курсов свидетельствует о неуверенности 
и опасениях рынка, но более или менее ясной перспективы пока нет. Ситуация может 
развернуться как в положительную, так и отрицательную сторону. «В последнее время много 
говорится о том, что российская экономика стала более зависима от мировых сырьевых 
рынков. С учетом неудовлетворительного инвестиционного климата получается, что какой-то 
особой «защиты» в случае разрастания кризисных явлений в мире у России нет и 
экономическая погода в РФ будет производной от погоды в мире», – говорит Мишурис.  

«Пока идет кризис в Европе, в России будут развиваться катастрофические сценарии в 
долговом секторе экономики. Потом кризис захватит и реальный сектор. От нехватки денег 
страдает экономика, и нас ждут очень тяжелые времена, сопоставимые с 1998 годом», – 
уверен директор по управлению активами компании «Трейд-портал» Николай Солабуто.  

Эксперт департамента оценки «2К Аудит – Деловые консультации/Морисон Интернешнл» 
Ирина Воробьева, в свою очередь, замечает, что цены на нефть хотя и падают, но они пока 
далеки от той планки, которая представляет реальную угрозу бюджету и экономике РФ. 
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Конечно, нельзя отрицать, что отток капитала, слабеющий рубль, падение фондовых 
индексов, рост просрочки в банковской системе – тенденции как минимум тревожные. Но есть 
также вероятность того, что кризис все же обойдет Россию стороной. Многое будет зависеть, 
по словам Воробьевой, от того, как европейские власти справятся с последствиями выхода 
Греции из еврозоны, который уже не кажется фантастическим сценарием. 

«Независимая газета» 
 

53% россиян хотят, чтобы Путин изменил стиль и методы управления страной 
Как показал майский опрос фонда «Общественное мнение» (ФОМ), 53% россиян хотят, 

чтобы Владимир Путин, вернувший на президентский пост, изменил стиль и методы 
управления страной, 29% предпочли, чтобы он работал так же, как и во время своих первых 
двух президентских сроков. Эксперты ФОМа также констатируют снижение за последние две 
недели доверия к партии «Единая Россия» и говорят, что россияне сомневаются в том, что 
партия получит больше сторонников после того, как ее возглавит Дмитрий Медведев. 
Согласно данным ФОМа, 59% опрошенных в мае граждан заявили, что у партии «Единая 
Россия» не станет больше сторонников после того, как ее главой станет Дмитрий Медведев, 
только 12% ожидают притока в нее новых сил, каждый 10-й россиянин относится к этому 
отрицательно, а каждому второму – это безразлично (48%). Более половины опрошенных 
ФОМом (55%) также не ждут, что в политическом курсе единороссов произойдут какие-то 
изменения. 

«Независимая газета» 
 

Путин поручил Уральский округ простому мужику. Начальник цеха Уралвагонзавода 
Игорь Холманских согласился стать полпредом президента 

Начальник цеха нижнетагильского Уралвагонзавода Игорь Холманских принял 
предложение Владимира Путина стать полпредом президента в Уральском федеральном 
округе (УрФО). Об этом сообщает пресс-служба Кремля. 

Путин отметил активную общественную деятельность Холманских. "Я видел, как вы 
активно включились в политическую работу, в общественную деятельность и несколько 
месяцев достаточно активно работали по этому направлению - более того, создали даже 
целое общественное движение, сейчас создаете общественную организацию "В защиту 
человека труда". Мы с вами говорили о том, как продолжить нашу совместную работу, и я 
хочу вам сделать предложение: предлагаю вам занять должность полномочного 
представителя президента России в Уральском федеральном округе", - сказал он. 

По словам главы государства, полпредство дает возможность напрямую влиять на 
деятельность различных административных структур, правоохранительных органов, 
заниматься контролем за их деятельностью, да и, если потребуется, как-то их поправлять. 

"Поэтому считаю, что для вас, для человека, который всю жизнь провел на производстве, 
знает, чем живут люди, чем живет наш рядовой гражданин, занять такую позицию - 
правильно, и вы сможете отстаивать интересы людей", - добавил глава государства. 

Холманских ответил, что это большая честь для него. "Надеюсь, что не подведу", - добавил 
он. Ранее он претендовал на должность регионального депутата. 

Начальник сборочного цеха Уралвагонзавода Игорь Холманских прославился после того, 
как принял участие в прямой линии Владимира Путина, которая состоялась 15 декабря 2011 
года. Тогда рабочий пообещал Путину "отстоять стабильность" во время массовых митингов, 
начавшихся в Москве сразу после выборов в Госдуму. 

"Мы с мужиками готовы подъехать и разогнать эти митинги. Если полиция не справляется с 
митингующими, мы справимся", - заявил в ходе беседы Холманских. После этого рабочий 
активно включился в предвыборную кампанию и принял участие в ряде митингов в поддержку 
Путина. 

Фраза "Мы с мужиками" стала весьма популярной в Интернете, вызвав множество 
насмешек. Холманских даже пришлось писать открытое письмо, чтобы еще раз обосновать 
свою позицию. 
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"Оскорбляют всех рабочих Урала и России. Всех, кто занят делом. Всех, кто работает не 
покладая рук, создавая богатство страны. Нас называют быдлом. Нам отказывают в праве 
иметь свое мнение. Вслух говорят, что власть в стране не должна к нам прислушиваться, не 
должна обращать на нас внимания. А мы считаем, что нужна промышленность, что власть 
должна уважать человека труда. Этот курс проводит Владимир Путин все время, что он 
находится у власти, поэтому мы его поддерживаем. И будем поддерживать, что бы ни писал в 
своих блогах офисный планктон. Просто потому, что мы - не планктон, а люди с собственным 
опытом и собственным мнением", - приводит текст письма "Известия". 

Недавно Владимир Путин снова ездил с визитом в Нижний Тагил, где вновь встретился с 
Холманских. Вернувшись в Москву, президент отправил в отставку губернатора Свердловской 
области Александра Мишарина, поставив на его место теперь уже экс-руководителя 
Уральского федерального округа Евгения Куйвашева, правда, с приставкой "исполняющий 
обязанности". Таким образом, его должность стала вакантной. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Познер не верит в искренность лидеров протестов. Он назвал Немцова «курицей без 
головы», Навального – мечтателем о власти, Удальцова – «народовольцем»   

Владимир Познер «взорвал» Рунет своей критикой российских правозащитников и 
оппозиционеров. Как заявил телеведущий, Алексей Навальный, Борис Немцов и Сергей 
Удальцов – «вовсе не демократы» и нетерпимы к другим мнениям. Если эти люди придут к 
власти, отметил он, «это не будет особенно здорово». В интервью Nevex.TV Познер назвал 
Немцова «отработанным паром» и «курицей без головы». 

«Уже все, все закончилось. Вы знаете, когда отрубают голову курице, она бегает без 
головы», – образно выразился Познер. 

Навальный, по его мнению, обаятельная, харизматическая, сильная личность, которая 
мечтает о власти. У политика есть для этого данные, однако «он не Махатма Ганди». «Он 
просто хочет власти. Он очень сильно хочет, – рассуждает Познер. – Это совсем другое 
дело». 

Как считает телеведущий, эти оппозиционеры не понимают, что такое демократия. 
Удальцов и вовсе напоминает Познеру «Народную волю», большевиков. По мнению 
журналиста, лидер Левого фронта – «абсолютно крайних взглядов» и готов положить для 
своего дела, «сколько угодно или кого угодно», но при этом хоть «не притворяется 
демократом». 

Познер не верит в искренность лидеров протестов, их защитников и иронизирует над 
обеспокоенностью Запада соблюдением гражданских прав россиян. 

«Ведь на самом деле на Западе все равно, что здесь происходит. Лишь бы это им не 
угрожало. Все эти разговоры насчет свободы – это все так… это политика. На этом можно 
заработать политический капитал», – отмечает журналист. 

Искренние люди, предполагает он, «все же есть, но их очень мало», а большинство 
ничего не заботит.  

Телеведущий напоминает о силовых разгонах протестов в Лондоне и Нью-Йорке, 
которыми почему-то не интересовались российские правозащитники. 

«Вот нам показывали, как полиция с дубинками разгоняла в Лондоне многотысячную 
толпу, которая называлась «Occupy London», или в Нью-Йорке – «Occupy Wall-Street», – 
говорит журналист. – Кто-нибудь у нас вышел на улицу, протестуя против того, что 
происходит в Лондоне и Нью-Йорке? Может, наши правозащитники сказали: «Какое 
безобразие?» Да нет же!» 

Познер признается, что все это внушает ему омерзение и называет происходящее 
игрой. 

Он спрашивает российских правозащитников, почему они «молчат по поводу 
безобразий в других странах»? 
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Телеведущий с уверенностью заявляет, что «никогда жители России не жили так 
хорошо, как живут сегодня» – «это видно, когда ездишь по стране», по количеству 
автомобилей в городах… 

«Они не поэтому бунтуют. У них совершенно другие причины для этого», – загадочно 
добавляет шоумен.  

Пользователи Рунета и Youtube заявили, что «не ожидали от Познера такой 
адекватности»: «круто и неожиданно от него такое слышать», ведь «по взглядам он 
абсолютно болотен». 

Однако предположения о проснувшейся совести тут же отвергаются. 
«У людей его поколения, исповедующих сходные взгляды и сделавших подобную 

карьеру, совести не то, чтобы нет, но то, что все-таки есть, не вполне соответствует 
классическому значению этого слова», – пишет putnik1. 

Он предполагает, что пожилой Познер, «повидавший на своем веку всякое», просто 
боится – если не за свою жизнь, то «за благополучную старость, зависящую от, – ну, так уж 
вышло, – от стабильности РФ».  

Блогер прогнозирует, что ситуация в России будет складываться очень радикально и 
ссылается на генерал-майора милиции в отставке, экс-главу российского бюро Интерпола 
Владимира Овчинского, который предсказывает серьезные события в будущем и видит 
«признаки радикализации» в нападениях на полицейских 6 мая. 

ЖЖист считает, что Познер пытается «аккуратно, никого не обижая чересчур, 
остановить поезд, сойти с которого уже поздновато». 

««Горячую осень» оппозиционеры провозглашают уже, совершенно не стесняясь, и 
поручиться за годный исход событий не может никто, – объясняет позицию телеведущего 
putnik1. – Cпецифика России подразумевает самые разные варианты развития сюжета. А 
старость, как писал Стивенсон, боится смерти. И всего остального тоже». 

Однако некоторые ЖЖисты не относятся всерьез к политическим метаниям Познера, 
так как не могут «даже представить себе правительство во главе с Навальным, Удальцовым, 
Прохоровым, Лимоновым и К. Собчак».  

«Я тогда уеду в Африку и забуду Русский навсегда, – шутит trah_babah. – Потому что 
мне будет стыдно». 

Блогер estonian_nazi напоминает, что Познер всегда говорил, что в «этой стране» он 
только по работе, а жить по-настоящему предпочел бы во Франции или на худой конец (на 
очень, по его словам, худой) в США». 

«И вот тут рассуждения о мотивах г-на Познера могут очень сильно ветвиться, и 
неясно, какая линия правильная», – заключает ЖЖист. 

        «Новый Регион – Москва» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 20.05.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 3921 ▲ 0, 45 

EUR 
 

39, 7518 ▲ 0, 36 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


